



1 ターム留学 2 帰国後のターム留学発表会 3 インターナショナルランチ 4 オーストラリア語学研修 5 イングリッシュシャワー

明日に伸びる！ この1校

# 城北中学校・高等学校 (男子校)

## 6年間で着実にステップアップできる 将来の可能性を広げる英語教育

城北中学校では、生徒の成長段階に応じた英語教育を実施し、多面的に英語力を育てています。城北の充実した英語教育について、ご自身も海外大学への留学経験があるほか、英検1級の取得、TOEIC満点取得、TOEFLやIELTSも数多く受験したという英語科の三浦優希先生にお話を伺いました。



英語科 三浦 優希先生

### School Information

所在地：東京都板橋区東新町2-28-1  
アクセス：東武東上線「上板橋駅」徒歩10分、地下鉄有楽町線・副都心線「小竹向原駅」徒歩20分  
TEL: 03-3956-3157  
URL: <https://www.johoku.ac.jp/>

### 城北の国際教育

レベルごとに幅広いプログラムが用意されています。国内やオンラインで実施されるものも。

#### オーストラリア語学研修

中3・高1対象。ホームステイをしながら、現地の大学で語学研修や異文化交流のためのアクティビティなどに参加します。

#### 春季セブ島語学留学

高1・高2を対象とした英語中級者以上向けプログラム。希望者はTOEFLやIELTSなどの資格試験対策も受講できます。

#### ターム留学

高1の3学期に、アメリカ・カナダ・オーストラリア・ニュージーランドのいずれかに3カ月間留学できる制度。帰国後は高2に進級可能。

### 生徒の様子をよく見て きめ細かい指導を実践

6年間で3ステージに分けた効率的な教育プログラムと、それを支える手厚い指導で人気を集めている城北中学校（以下、城北）。なかでも英語教育では、中学入学後に英語を学び始めたにもかかわらず中3で英検1級に合格する生徒もいるほど、飛躍的に成長できるカリキュラムが組みられています。

その特徴は、3ステージ制を活かし、段階を踏んでステップアップしていきること。英語科の三浦優希先生は「中1・中2はまず英語に慣れるために、授業内でリスニングや音読に重点的に取り組めます。中3・高1はインプットとアウトプットをバランスよく実施して土台を作り、高2からは英作文やスピーチなど、本格的な表現活動にもチャレンジします」と説明されます。

さらに、卒業時を見据えたうえで、学年、学期、月、週、日ごとにどう指導するかを逆算して、緻密な計画を立てているといいます。それらは実施していくなかで、生徒の特徴や学習・生活状況に合わせて日々調整を繰り返しているのだそう。教員同士の情報共有も頻繁に行われており、生徒の表情や反応、テストの答

### 学習段階に応じて選べる 幅広い国際プログラム

体験を通じて英語力を高めるプログラムも豊富に用意。城北のグローバル教育は、授業と同様に学習状況に合わせてレベルアップしていくシステムになっているのが特徴です。

まず中3・高1が対象の「オーストラリア語学研修」には、「英語で自分の意見を伝える、自分を表現することに抵抗なく取り組めるようになってほしい」（三浦先生）との狙いがあります。その経験がきっかけとなり、ターム留学（高1対象）に参加する生徒も多いのだそうです。

加えて、高1・高2対象の「春季セブ島語学留学」では、現地の語学学校で授業を受けて英語漬けの15日間を過ごすことができます。より学習意欲の高い生徒、チャレンジしたいという生徒にも心えられるプログラムです。

このほか、外部から講師を招き、6人程度の少人数チームで授業を受ける「イングリッシュシャワー」や、ネイティブ教員とじっくり昼食をとる「インターナショナル

案などを見て気づいたことはすぐ指導に反映されています。

具体的にはどのような調整をしているのか伺うと、「使用する教材、課題の量、声かけの仕方やプリントに使う英字のフォントなども生徒の様子を見て変えています」と三浦先生。例えば、生徒に楽しんで英語に触れてほしい場合は柔らかい印象の読みやすいフォントを、緊張感を持ってほしいときは入試の問題用紙と同じようなフォントを使用するなど細部まで工夫されています。

ネイティブスピーカーの教員と日本人教員によるチームティーチングも行われており、普段の授業からしっかりと4技能を高められる体制が



英語の授業中にプレゼンテーションに取り組む様子

ランチ」など、校内で行われるプログラムも多数あります。

充実した英語教育を通して最終的にはどのような力を身につけてほしいかを尋ねると、「まずは、大学受験に必要な英語力を確実に身につけていけるだけの知識を備えていることも重要です。また、言語を学ぶという特性上、その背景にある多様な文化や価値観に触れて、自身のアイデンティティを確立していったほしいとも思っています」と三浦先生。

最後に、同校を志望する生徒さんに向けて「本校には様々な分野に打ち込む生徒が集まっています。お互いを尊重しあえる環境です。色々なことに挑戦して成長していきたいという生徒さん、城北とともに未来を歩んでいきましょう」とメッセージをくださいました。

### 説明会情報

#### 学校説明会

4月30日(土) 5月7日(土)  
5月26日(木) 6月18日(土)

#### 施設見学ツアー

5月	6日(金)	12日(木)	14日(土)
	19日(木)	20日(金)	21日(土)
6月	2日(木)	10日(金)	11日(土)
	16日(木)	23日(木)	24日(金)
7月	1日(金)	30日(土)	

※すべて来場型(要予約)。上記以外にもオンライン説明会を4月29日(金祝)より公開中。日程は変更になる可能性があります。事前に学校HPでご確認ください。